

～いざというとき慌てないために～

第2回地域総合防災訓練を実施

近い将来、南海トラフ地震等、大きな地震が発生すると言われています。自分の身は自分で守る「自助」、隣近所力を合わせての助け合い「共助」が大変必要となってきます。いざという時のお互いの助け合いができるように、とっさの時にすぐ対応できるよう、平成29年1月21日（土）、射和小学校のグラウンド・体育館において、竹上真人松阪市長をお招きし、射和小学校児童、射和地区の方々約260名が合同で、地域等での協力体制を図っていくために訓練を行いました。



毛布を利用した搬送訓練



給水訓練



はしご車による避難訓練



第8号

2017年3月1日

(後期号)

発行

射和地区
まちづくり協議会
(松阪市射和地区)
(市民センター内)
TEL 0598-29-2002

近年、各地域においてイノシシ・サル・シカなどの野生動物による農作物の被害が多く、当地区においても深刻化しています。地域によっては、ロケット花火や防護柵等で対応しているものの、効果も少なく、今なお被害が続出しています。そういったことから、獣害対策講演会を開催する事前調査として、平成28年9月27日（火）に地域の獣害対策管理状

獣害対策講演会 ～考えよう獣害対策！～ 地域に根ざした対策について

況（防護柵・電気柵）等の現地確認を実施しました。それらの状況を踏まえ、11月29日（火）午後7時から射和地区市民センターに於いて昨年度に引き続き、三重県から農業改良普及センター中西課長を、松阪市から農水振興課掛橋係長をお招きし、獣害駆除について、

- ① エサ場をなくす
- ② 隠れ場所をなくす
- ③ できる限り囲む
- ④ 追い払う
- ⑤ 適切に捕獲する（要免許）ことが大切であり、

むことが大切であることなど、今後、研修等の成果が現れてくることを期待したいものです。



段ボールコンポストで 生ごみをたい肥化し、 土に還しましょう！！

日々、家庭から出る生ごみの処理は大変厄介なものです。少しでも生ごみ等の減量を推進していくために、平成28年9月28日（水）の午後7時から、射和地区市民センターに於いて19名が参加、松阪段ボールコンポストの会の柴田実氏を講師にお招きし、家庭で手軽にできる段ボールコンポストの作り方や、堆肥へと変える方法を学び実習を行いました。



1か月後の10月28日（金）には、たい肥化（分解）しているかどうかの生ごみの分解過程を観察し、ごみの減量調査を行いました。誰もが簡単にできるため、地域ぐるみで取り組み、生ゴミの減量化に努めましょう。

イオン幸せの黄色いレシートキャンペーンにご協力を

「マックスバリュ多気店」で、毎月11日に買い物をしていただきますと、黄色いレシートが発行されます。この黄色いレシートを店舗内に設置された「射和地区まちづくり協議会」専用の投函箱に入れていただきますと、買い物額の1%が協議会に商品にて還元されます。今まで、会議用のお茶とか、ごみ袋（松阪市指定）を還元してもらい、利用させていただいています。これからも、皆様方の御協力をお願いいたします。

主な行事

行事内容
● ふれあい配食サービス (3/10)
● 第12回「松阪シティマラソン大会」(3/12) 雨天決行
● 射和小学校卒業式 (3/18)
● 射和幼稚園卒園式 (3/22)

～まもなく第12回 松阪シティマラソンのスタートです～

平成29年3月12日（日）雨天決行

昨年と同様のコースで射和地区内を走っていきます。
皆さん、奮って応援しましょう！！

コース 松阪市総合運動公園スタート ⇄ 県道豊原御麻生菌線（安楽町 ⇄ 山添町 ⇄ 中万町 ⇄ 射和町 ⇄ 阿波曾町 ⇄ 庄町射和幼稚園前折り返し）

認知症のリハビリテーションの一つである音楽療法

音楽は心と身体のストレッチ



平成28年9月26日(月)午後1時30分から射和地区市民センターに於いて35名が参加し、音楽療法士坂井進・薫御夫婦が講師にお招きし、認知症の予防効果があるといわれている音楽療法講座を開催いたしました。

た。音楽を聴いたり歌ったりすることにより脳の血流が増す等、そのことにより脳が活性化し効果があるとのことから、参加者からは「音楽って何か良い効果がありそう」とか「音楽って記憶やストレス発散に良いですね」等の言葉が聞かれ、好評を得ました。



歩こう会



平成28年10月8日(土)に多気バイオパワーと金剛座寺へ33名が参加しました。多気バイオパワーでは担当者から事業形態

等の説明を受け、参加者からはチップ(木を細かく細断したもの)の焼却後の残骸等の処理はどうしているのか、職員体制は等々色々質問され、新エネルギー事業について

の認識を高めてきました。金剛座寺においては、住職から多気町の史跡の中で最も古いお寺としての説明を受け、予定より少し遅れたが帰路につき

ただ、コースについては、起伏が多いコースでもあったのと、蒸し暑さ等の中での歩行となり、相当お疲れになった参加者もみえましたが無事完了しました。



第11回南地区公民館親善グラウンドゴルフ大会

連日の雨に開催が危ぶまれる中、不安定な天候であったものの、平成28年9月24日(土)射和小学校グラウンドに於いて実施しました。この大会は、南地区三公民館(射和・茅広江・大石)が持ち回りで大会運営を担当し、今年度は射和公民館が担当で、66名の参加を得て参加者の親睦と健康増進を目的とし、普段の練習の成果を存分に発揮してプレーを楽しみました。あと1〜2ホールを残すのみとなった時、雨が激しくなり競技を中止。参加者からは、「もう少しで終了やった



市政バスで施設見学に行ってきました

平成28年12月21日(水)に30名が参加し、飯高町にある蓮ダム・飯高放送通信センター・飯南茶業伝承館を見学してきました。時節柄、出発当日も非常に寒いのではないかと、厚着をしての見学と思っていま

したが、思った程の寒さでなく、みんな楽しく施設見学が出来ました。参加者の中には、初めての施設見学で、非常に有



ビーチボールバレー大会

地域のスポーツの振興と参加者の健康づくりや交流を深めることを目的として、平成28年11月20日(日)に射和小学校体育館において、開催しました。試合はリーグ戦で大人11チーム・子供11チームの参加があり、朝8時30分から午後2時30分頃まで、熱戦に熱戦が繰り広げられました。参加者全員、少し寒い中にも健康的な汗をかいた1日となりました。



編集後記

今年度から新役員体制にて事業等を進めてきましたが、皆様方の協力的なバックアップもあり、おかげをもちまして無事終了させていただきました。運びになりました。

事業を進めていくに当たり気をつかったことは、昨年の夏から秋にかけて不安定な天気が続く、屋外で行われているイベント開催は、天気予報等とにらめっこしながらの判断を余儀なくされ、悩まされる年でもあり悩める年でもありました。皆様方の協力のもと、幸いにして、数々のイベントを開催することができました。来年度は、天候に左右することなく、悩むことなくイベントを開催したいものです。



一 広報紙への
ご意見をくださいー
広報紙は、年2〜3回程度発行をしていく予定です。皆様方により、身近な情報をお届けしていきたいと思っておりますので、紙面の内容等についてのご意見・ご感想をお聞かせください。